

n'y reconnaissait pas son œuvre, furent longuement préparées sous les yeux de Dieu seul; dans le silence de la retraite; elles furent soumises au Saint-Siège, appuyées des pressantes recommandations des prélats dont les nouveaux missionnaires avaient évangélisé les diocèses.

Le 21 février 1826, le pape Léon XII approuvait *in forma specifica* les Règles et Constitutions du nouvel Institut; et, comme s'il eût entrevu ses destinées, le saint Pontife changea son nom. Il décora les futurs apôtres des nations hérétiques et des peuples païens et sauvages dans l'ancien et le nouveau monde, du nom doux et prophétique d'*Oblats de Marie Immaculée*.

Le 21 mars suivant, les Lettres apostoliques *Si tempus unquam plane fuit* placèrent définitivement la petite société des Oblats de Marie Immaculée au rang des instituts religieux reconnus par l'Eglise.

Ainsi placée sous l'égide de celle dont le pied virginal "écrase toutes les hérésies dans le monde entier"; bénie et encouragée par le Vicaire de Jésus Christ, la congrégation des Oblats de Marie Immaculée n'a cessé depuis, à travers mille épreuves, de s'étendre et de prospérer.

Aussi les saints Pontifes Grégoire XVI et Pie IX se réjouissaient-ils, en constatant plus tard, dans leurs Lettres apostoliques du 20 mars 1846 et du 28 mars 1851, que le zèle des nouveaux missionnaires n'avait pu être contenu dans les limites de l'Europe, mais les avait fait voler jusqu'aux extrémités de l'Asie, de l'Amérique et de l'Afrique, "pour y éclairer du flambeau de la foi chrétienne les nations assises à l'ombre de la mort et plongées dans les ténèbres de l'erreur."

Aujourd'hui, la congrégation des Oblats de Marie Immaculée compte environ mille membres. Depuis sa fondation, elle en a perdu deux cent soixante-treize, dont les noms chéris reviennent successivement sur nos lèvres à chaque prière du soir, comme gage d'une union que la mort n'a pu vaincre et comme invitation aux derniers venus de se montrer dignes de leurs aînés. La congrégation a cinq Provinces: deux en France, une dans les Iles-Britanniques, une au Canada, une aux Etats-Unis d'Amérique; des maisons en Hollande, en Espagne et en Italie; dans l'Amérique du Nord, les Missions de Saint-Boniface (Manitoba); de Saint-Albert (Saskatchewan); de Mackenzie; de la Colombie britannique; la Mission du Texas, aux Etats-Unis; celle de Natal, en Afrique; celles de Jaffna et de Colombo, dans l'île de Ceylan. Plus de trois cents de ses enfants exercent dans ces missions le ministère apostolique, parmi une variété infinie de tribus sauvages et de populations infidèles ou hérétiques, au milieu des glaces du pôle arctique et sous le ciel brûlant des tropiques; quatre-vingts Oblats sont déjà tombés sur ce champ de bataille; les uns, après de longues années d'un ministère laborieux, se sont doucement couchés dans le sillon ouvert par leurs mains et fécondé par leurs sueurs,